
本月9日，世冠盃開幕的前一天，國際足協在
東京召開新聞發佈會，宣佈阿里巴巴成為世

冠盃未來八年的冠名贊助商。阿里冠名的整個談
判過程，由阿里體育執行。由於阿里巴巴與國際
足協8日才簽訂了正式的贊助協議，世冠盃的門
票、證件和官方雜誌上甚至都沒有來得及體現贊
助商的標識。
張大鐘表示，阿里巴巴並不會太在第一屆賽事
的這些細節上過度糾結。「阿里巴巴代表中國的
企業第一次走向世界最頂尖的賽事組織，以前歐
美和日本是常客，中國企業還沒有涉足，這也是
唯一一個國際足協可以冠名的頂級賽事，」張大
鐘說。
「這次8號簽約，9號發佈，10號比賽就開始
了。我們想的是未來八年，不會太在乎這一時。
原來做的工作去浪費也不合適。但我們所有的能
做的公共展示和大眾傳播都做到了。所有對外的
場合，包括邀請函、酒會的菜單、歡迎晚會的展
現，都把標識做上去了，」張大鐘說。

望成為世界盃敲門磚
提及將世冠盃帶到中國的話題，張大鐘表示，
這的確是阿里體育的一個目標。由於2015－2018
年的舉辦地已經確定，中國最早有望在2019年舉

辦這項賽事，張大
鐘說，阿里體育要
盡最大努力落實。
「世冠盃來到中
國不會很遠，2019
年是重大機會，
我們盡最大努力
把 它 落
實，」張
大鐘說。
目前，世冠

盃有7支隊伍參賽，一共進行8場比賽，由於各大
洲職業球會水平有着很大差異，導致比賽的競爭
性不足。張大鐘說，阿里希望推動世冠盃的改
革，讓賽事有所發展。
「現在世冠盃面臨改革，原來是兩支球隊，後
來變成七個球隊，一場比賽變成八場比賽，未來
會不會有可能改變？當然會。我們希望改變得更
精彩，希望比賽能得到發展，甚至說，有男隊為
什麼不能有女隊？也可以，」張大鐘說。
世冠盃如果能夠來到中國，會不會成為未來申

辦世界盃的敲門磚呢？張大鐘說：「我們希望這
樣，阿里未來將會為中國的足球在世界的發展做
很多事情。」 ■新華社

2015世冠盃近日在日本落幕，對

中國足球來說，這是一屆具有特殊意義的

大賽，除了廣州恒大再次參賽之外，阿里巴巴也成為第一個

冠名國際足協頂級賽事的中國企業。阿里體育行政總裁張大

鐘接受了新華社記者的專訪時表示，努力讓世冠盃在2019

來到中國，希望世冠盃成為世界盃來華的敲門磚。

新華社北京22日電 中國足協官網22日公佈了
國奧隊出征第二屆U23亞洲足球錦標賽決賽(暨
2016年里約奧運會預選賽亞洲區決賽)的23人
大名單，球隊將於12月25日至明年1月31日
組織集訓並參加比賽。
入選隊員中，有5人來自歐洲聯賽球隊，

分別是徐新(西班牙馬德里體育會)、李源一
(葡萄牙雷索克斯)、葉爾傑提·葉爾扎提(葡萄牙
貢爾多瑪)、陳哲超(葡萄牙體育俱樂部聯盟)和張
玉寧(荷蘭維特斯)。中超球隊中，山東魯能、杭州

綠城、天津泰達各有3人入選，廣州恒大僅廖力生被
徵召。
據悉，國奧25日在北京集中後會前往阿聯酋進行為期

兩周的備戰。U23亞洲足球錦標賽將於明年1月12日在多哈
開賽，當月30日結束。中國隊同組的有東道主卡塔爾隊、
敘利亞隊和伊朗隊。想要拿到里約奧運會的門票，中
國國奧必須打入這次比賽的前三名。

國奧里約奧預賽國奧里約奧預賽
2323人名單公佈人名單公佈

廣州富力簽下陳志釗
新華社廣州22日電 中超廣州富力22日宣佈正式簽下

北京國安隊前鋒陳志釗，合同期五年。今年27歲的陳志釗
是廣州市番禺區人，此次加
盟富力可謂是回家之旅。
2010年，陳志釗代表南昌
衡源隊出戰中超，成為護級
的功臣。2012年，陳志釗
轉會巴甲的哥連泰斯，出場
機會不多的他在2014年加

盟北京國安。近年，廣州富力一直在推進陣容的本地化並
希望重振南派足球打法，陳志釗的加盟正是實現這個目標
的重要一步。

永昌不會離開石家莊
新華社石家莊22日電 22日，中超石家莊永昌董事長李強

表示，2016年永昌會繼續留在石家莊戰鬥，將在認清自身實
力同時，力爭更好成績。對於最近永昌將變賣、遠走深圳的
傳言，李強表示，永昌不會離開石家莊。他說：「的確，各
方面都在關心俱樂部轉讓的事情。賽季結束之後有很多企業
方面開出了具有吸引力的報價，都要求遷離石家莊。」

足壇快訊
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昨日，中國乒乓球隊主力球員在遼寧丹東的集賢炮
團展開首日的軍訓。「這次我們軍訓分成兩個部分。
二隊和一隊的部分隊員在北京，他們進行一些基礎的
軍訓，因為二隊和一隊新上來的（軍訓）基礎比較
薄；帶了一些主力的隊員和主要的教練來到丹東。一
個是我們前幾年有一些部隊的推廣，一個是結合明年
奧運會的任務。今年與以往有些區別，挑這個地方也
是讓運動員感受一下部隊艱苦奮鬥、頑強拚搏的精
神，希望從部隊學習到怎麼增加隊伍的凝聚力、戰鬥

力等，也是吹響了衝刺里約奧運的號角。」國乒總教
練劉國梁說。
劉國梁還透露由於軍訓過後，隊伍將展開大循環比

賽和封閉性訓練：「這次也希望能夠給隊伍的精神面
貌做一個更充分的調動。因為很多老隊員參加過多次
軍訓，他們已經非常熟悉一些軍訓的科目。所有的訓
練對他們來說很難完全調動起來，但來到這裡跟官兵
們同吃同住，特別是同住，平均兩個隊員和四個官兵
一起住，大家能有近距離的接觸。」
值得一提的是，當問到將近一周的時間不碰球會對運

動員的正常訓練帶來怎樣的影響時，劉國梁回應說：
「畢竟五、六天的時間不碰球，再打球的時候會有一種

興奮感和興奮點，但同樣這幾
天不碰球，這種訓練和磨練，
比在球館裡的挑戰要大得多，
因為在球館的強度是他們從小
就練的，在部隊更多是戰勝一
些客觀的條件，可能身體上的
挑戰比心理上更大一些。」

■香港文匯報記者梁啟剛

國乒展開軍訓國乒展開軍訓 吹響衝刺里奧號角吹響衝刺里奧號角

昨天，國家體育總局舉摔柔運動管
理中心在北京召開了全國柔道項目競

賽會議，會議提出柔道項目在
明年的里約奧運會上女隊要
奪金，男隊要衝擊獎牌。
這次全國柔道項目競賽會
議召集了各省市分管柔道項

目的領導參加，會議不僅交流總
結了2015年全國柔道競賽的情況，也
對2016年柔道競賽計劃進行了討論。
2012年倫敦奧運會之後，中國柔道
陷入低谷。不過，今年中國柔道隊在
奧運積分賽上屢創佳績，青島選手于

頌重奪女子78公斤以上級世錦賽金
牌。在舉摔柔中心主任周進強看來，
中國柔道的整體競技狀態正在回升。
倫敦奧運會上，中國柔道隊沒有取
得金牌，明年的里約奧運會，「女隊
奪金男隊衝牌」被列為目標。「女隊
肯定要爭金牌，男隊要爭獎牌。男隊
這個訓練周期提高非常快，也得到國
際柔道界的認可。可以說柔道項目男
子水平提高了，我們將來會形成一個
龍鳳呈祥的局面。」周進強主任這樣
解釋這個目標。

■香港文匯報記者梁啟剛

中國柔道期待奧運龍鳳呈祥

中國賽艇隊的冬訓昨日已經在千島湖展開，主要儲備
體能，改進技術，備戰里約奧運會。
中國賽艇隊在浙江千島湖開始了冬訓，這次冬訓主要
是備戰巴西里約奧運會，非常關鍵。12月份的千島湖氣
溫最高10度，賽艇是體能類項目，冬訓對於運動員來說
至關重要。中國賽艇隊要在這個冬訓解決體能和技術兩
個問題。
2015年賽艇世錦賽中，中國隊如數拿到里約奧運會

的入場券，尤其在女子雙人雙槳和女子輕量級雙人雙
槳項目上具備很強的實力。只要在這次冬訓完成訓練
目標，在里約奧運會還是很有希望的。
「我感覺現在訓練狀態還可以的，因為又換了教練

嘛，今年消耗特別大，對於我們來說就是儲存能量的時
候吧。感覺整個隊伍都是一個很積極的狀態，都是很渴
望、很想要的。」中國賽艇隊隊員段靜莉如是說。
中國賽艇隊將於明年1月中旬前往雲南進行高原訓

練，3月份返回千島湖進行最後的衝刺備戰。
■香港文匯報記者梁啟剛

中國賽艇隊千島湖冬訓中國賽艇隊千島湖冬訓

香港文匯報訊（記者何花深圳報
道）CBA新賽季常規賽賽程已經過
半，本賽季各隊實力比上賽季發生了
很多變化。最大的黑馬莫過於浙江廣
廈，目前以18勝2負排名積分榜榜
首，出乎許多人意料。新疆隊則以
17勝3負排名第2，廣東隊和深圳隊
分別排在第3和第8。
和過去幾個賽季相比，廣東隊本

賽季半程所輸的比賽偏多，但主教
練杜鋒認為這其實都是俱樂部意料
之中。對於過去半個賽季的戰績，
杜鋒認為正常，「之前我們也跟俱
樂部達成共識，要給年輕人鍛煉機

會，既然是鍛煉就會有代價，成績
會有起伏，俱樂部也認可了這點。
高尚、董瀚麟、任俊飛，周湛東等
年輕隊員本賽季進步不小，這也是
廣東隊的一大收穫。」
另外，在22日晚，CBA聯賽第21

輪深圳主場迎戰山東男籃，四節比賽
之後，山東隊以108:94戰勝了深圳，
取得5連勝。深圳隊在賽前接連勝山
西、天津、廣東和佛山隊，打出了賽
季以來最長的一波4連勝，但這場比
賽顧全累積犯規停賽讓布朗孤立無
援，雖然砍下30分，但仍難「單騎
救主」，輸掉了比賽。

CBA常規賽過半廣廈黑馬居榜首
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